

## Ser mujer y periodista supone doble riesgo

Por: @cdperiodismo. 15/03/2021

**Este 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, Reporteros sin Fronteras (RSF) publica un informe titulado “El periodismo frente al sexismo” que revela la amplitud del riesgo de sufrir agresiones sexuales y sexistas que enfrentan las mujeres periodistas, así como su impacto en la información.**

El periodismo es un oficio peligroso, pero para las mujeres en ocasiones representa un doble riesgo: se exponen a agresiones sexuales o sexistas, y sus voces a veces no son escuchadas.

Reporteros Sin Fronteras presentó el informe de investigación “El periodismo frente al sexismo”, basado en una encuesta en 112 países. En 40 de ellos se consideró peligrosos e incluso muy peligroso ser mujer periodista. **“Y ese peligro no solo acecha a las periodistas en los terrenos tradicionales del reportero o en los nuevos espacios virtuales – internet y las redes sociales-, sino que también se encuentra allí donde ellas deberían estar a salvo: en sus redacciones”**, detalla RSF.

### ¿En qué lugar se perpetraron las agresiones machistas? \*



**73%**

En internet (correos electrónicos, mensajes en redes sociales)

**58%**

Físicamente, en el lugar de trabajo

**47%**

Por teléfono

**36%**

Físicamente, en la calle

**15%**

Por correo

**13%**

Físicamente, en el domicilio

\* Preguntas de opción múltiple

Después de las redes sociales e internet en general, el 58% de los encuestados indica el lugar de trabajo como un entorno “en el que se han cometido agresiones

sexistas”.

“Esta observación se ha visto reforzada por la difusión del movimiento #MeToo en todo el mundo, además de por el hecho de que, en ocasiones, las periodistas han sido las primeras en atreverse a denunciar casos de agresión o acoso sexual, como ha ocurrido en Estados Unidos, Japón o la India”, indica RSF.

**“Tenemos la imperiosa obligación de defender el periodismo con todas nuestras fuerzas y frente a todos los peligros que lo amenazan, entre los que se cuentan las agresiones e intimidaciones sexistas y sexuales”**, advierte el secretario general de RSF, Christophe Deloire, en el prólogo del informe, al cual podemos acceder [aquí](#).

**“Es inadmisibile que las mujeres periodistas estén sometidas a mayores riesgos y que tengan que defenderse en un frente adicional, un frente que además es múltiple, ya que se encuentra fuera de la redacción, aunque, en ocasiones, también dentro”**, reitera.

Entre las periodistas, aquellas especializadas en derechos de la mujer y las que se ocupan de la información deportiva o política destacan como particularmente vulnerables a las agresiones.

## LA AGRESIÓN Y EL SILENCIO

RSF examina el impacto que estas agresiones tienen en el periodismo y de qué manera, la mayoría de las veces, el trauma sufrido conduce al silencio y reduce el pluralismo de la información: “Más allá del estrés, la ansiedad y el miedo, la violencia sexista y sexual lleva a las periodistas a cerrar -de manera temporal e o incluso permanente- sus cuentas en las redes sociales (consecuencia que señala el 43% de los encuestados en el cuestionario de RSF), y también las conduce a la autocensura (el 48%), a cambiar de especialidad (el 21%) e incluso a la renuncia (el 21%)”.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Clases de periodismo

**Fecha de creación**

2021/03/15